

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8688

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 5 DE SETIEMBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Supone un colega que el marqués de Alcañices irá á Paris con una misión especial para la reina Isabel. No es cierto.

—Describiendo un colega con negros colores la situación en que se halla nuestra marina de guerra, por efecto de la difícil situación económica del país, y tratando de buscar algún remedio, dice:

«Con los mismos elementos de que disponemos, puede hacerse algo mejor que lo que existe. Terminándose la construcción de la *Castilla* y de la *Navarra*, y uniéndose á la *Aragón*, nos pueden proporcionar tres excelentes cruceros, que tienen la ventaja de poder montar artillería de grueso calibre. Poniendo en tercera situación los buques blindados, se reforzaría con ellos nuestra débil escuadra, y se evitaría la pérdida considerable de material.»

—San Ildefonso, 1.º—Se asegura que en el consejo presidido por S. M. quedará acordado que la apertura de las Cortes se verifique el día 1.º del próximo noviembre.

Se cree que en este consejo quedará acordado también el nombramiento de la persona que en calidad de embajador extraordinario irá á Viena para pedir la mano de la archiduquesa Cristina.

Sobre este nombramiento guardaráse gran reserva hasta el último momento.

Aquí se susurra que el señor Cánovas será el encargado de cumplir tan delicada misión, pero nada puede asegurarse fijamente sobre este asunto.

—San Ildefonso 1.º, (1.30 t.)—Los ministros, después de haber celebrado un pequeño consejo entre ellos, preparáronse para marchar á Palacio con el fin de someter á S. M. los acuerdos que ayer en Madrid y hoy aquí han tomado.

Parece adquirir visos de probabilidad la noticia de que la archiduquesa Cristina se embarcará en Trieste el día 20 de noviembre y que llegará á Barcelona sobre el 25 escoltada por las escuadras austriaca y española.

Se insiste en que la boda se verificará en Madrid el día 28 de noviembre, cumpleaños del rey.

San Ildefonso, 1.º (2.15 t.)—Celebrase el consejo presidido por el rey.

Dícese que en él se tratará detenidamente la cuestión relativa á las reformas de Cuba.

A las cuatro de esta tarde saldrán los ministros con dirección á Madrid, excepto los de Hacienda y Marina.

—Dice el *Imparcial*: «El duque de la Torre se detuvo en Paris doce horas solamente y no vió ni habló á ningún personaje político de importancia.

Cuanto se dijo respecto á una conferencia celebrada con el Sr. Ruiz Zorrilla antes del viaje á Inglaterra, es completamente falso.

La duquesa de la Torre saldrá mañana con dirección á Paris; el duque permanecerá en Biarritz hasta fin de setiembre.

—Ávila 2, (8.40 m.)—El tren-correo ascendente ha salido á las 7.30 minutos, á causa de un choque en la estación de Ataquines.

Se ignoran detalles, pero se sabe que no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

—San Ildefonso 1.º (2-15 t.)—Circulan rumores sobre el probable resultado del consejo de ministros, que pueden calificarse de absurdos, puesto que los ministros se han reunido sin dejar traslucir sus impresiones.

Cuanto se diga antes de que termine el consejo es imaginario.

Lo que sí parece verosímil, en opinión de personas importantes, es que en el consejo se tratará ampliamente de las noticias de Cuba; pero son completamente falsos los rumores de crisis que algunos han echado á volar, así como los referentes á la marcha del general Martínez Campos á Cuba.

—San Ildefonso, 1.º (4.20 t.)—Ha terminado el consejo.

S. M. el rey ha dado cuenta á sus consejeros responsables de su proyecto de enlace, manifestando las circunstancias que ha tenido presentes al hacer la elección de la princesa que ha de compartir á su lado los deberes del trono.

El gobierno ha manifestado su opinión favorable en un todo al proyecto del monarca, y ha acordado que oficialmente se pida la mano de la archiduquesa de Austria.

Tan luego como sea oficial la noticia de la aceptación de la boda por la corte de Austria, el gobierno convocará las Cámaras, cumpliendo los preceptos constitucionales.

Escuso decir á Vds. que no se ha fijado, por consiguiente, la época en que deberán reunirse los Cuerpos Legislativos, si bien será probable que lo efectúen en la primera quincena de noviembre y que el enlace régio tenga lugar á últimos de dicho mes ó primeros de diciembre.

Los ministros guardan reserva respecto de los demás asuntos que se han

tratado en el consejo presidido por el rey, y de los decretos que han sometido á la firma del monarca.

Creo que los ministros regresarán esta noche á Madrid, quedándose en este real sitio los de Marina y Hacienda.

—San Ildefonso, 1.º (4.25 t.)—El rey ha firmado varios decretos; dos de Gracia y Justicia nombrando dos canónigos; dos de Hacienda concediendo honores; de Gobernación tres, sobre personal de cárceles y clasificación de presidios.

También ha firmado algunos decretos de los ministerios de Ultramar y Fomento.

Han salido para Madrid los ministros, excepto los señores Orovio y Pavia, que se quedan en este real sitio.

Con el duque de Sexto irán á Madrid los señores condes de Sepúlveda y de Villapaterna.

A última hora me dicen que en el consejo no se ha tratado absolutamente de asuntos de Cuba.

La permanencia del señor marqués de Orovio en este real sitio será solo de dos días.

—La audiencia de Madrid es la única que no ha remitido aun á la dirección de los Registros el informe sobre la demarcación notarial.

—Dice una carta de Paris:

«Hace muy pocos días, hallándose doña Isabel en su quinta de Chateaufort, recibió una cariñosa carta de don Carlos, anunciándole su intención de pasar á verla con toda su familia. Se extendió en este intermedio la noticia de que D. Carlos iba á hacer acto de sumisión; y en lugar de ir, como había prometido, á Chateaufort, escribió otra carta á doña Isabel, diciéndole que desistía de su intento, porque su presencia en Chateaufort podía interpretarse como la confirmación de aquellos rumores.»

—Dice el *Porvenir* de Denia que el mercado de pasa no tiene este año el movimiento que los anteriores en igual fecha. La paralización es grande, y el comercio está encalmado.

—Un colega cree que reuniéndose las Cortes en noviembre para aprobar las capitulaciones del régio enlace, y suspendidas las sesiones en fin del mismo mes, parece probable que no entren á tratar las cuestiones políticas y de reformas en Cuba hasta el mes de enero.

—A mediados de este mes será relevada la fuerza del arma de infantería que se halla de guarnición en Madrid, reemplazando á los regimientos de Granada, Garellano y Baleares, que saldrán para los cantones de este distrito, los del Príncipe, Mallorca y Sevilla.

—Procedente de Spa se encuentra en Biarritz, alojado en el hotel de los Príncipes, el Sr. D. Manuel Silvela. Anteanoche fué invitado á la mesa de los señores duques de la Torre.

—Ayer salieron de Caunterets con dirección á Suiza y Baviera, los señores D. Antonio Cánovas del Castillo y el marqués del Pazo de la Merced.

—Dice el *Liberal*:

«Tenemos entendido que se han recibido ya en Madrid noticias acerca de la conferencia que habían de celebrar los Sres. Cánovas y Romero Robledo.

Segun anoche oímos asegurar, ambos han quedado mutuamente satisfechos, y han estrechado sus antiguas relaciones algo frias desde que el señor Romero pronunció su enérgico discurso contra el Sr. Silvela.

Los liberales conservadores que hacían circular anoche esta noticia, la daban un sentido favorable á la campaña que viene haciendo la mayoría de los periódicos de dicho partido, á propósito de la jefatura del Sr. Cánovas.»

—Indica un colega que parece que el gobernador militar de Alicante ha recibido orden telegráfica en que se le previene que hasta nuevo aviso no se embarquen para Mahon los tres cubanos que se hallaban en Madrid, y á quienes se les ha fijado para residencia la primera de dichas plazas, segun digimos hace tres días.

Los tres cubanos á que nos referimos son un titulado general y dos titulados brigadieres.

—Dice hoy el *Liberal*:

«En determinados círculos hablábase ayer del probable relevo de una alta autoridad que no presta sus servicios en la Península, y respecto de la cual no parece que el gobierno se halla completamente satisfecho.»

No sabemos en qué círculos se hablaría de eso. Lo que sabemos es que el gobierno está satisfecho de las autoridades de Ultramar. Quizá ciertas gentes que no sienten ninguna satisfacción serán los autores de ese rumor.

—Al *Diario de Manila* escriben de Joló lo siguiente:

«Los trabajos de terraplen continúan con la mayor actividad. Se han establecido dos tranvías que funcionan con la mayor regularidad y que parten desde donde se extraen los productos para el terraplen hasta el arrecife que se gana al mar y hasta el pueblo.

Aumentan rápidamente las construcciones. Hay ya edificadas treinta y tantas casas muy buenas, todas de tabla, y cuatro mas en vias de terminación. Si á esto se añaden las obras que se ejecutan en el reduto de Alfonso XII, cuartel de ingenieros, cuarteles de una compañía de infan-

teria y una compañía disciplinaria y ambulancia, hoy hospital, se tendrá una idea de como progresa Joló y del agradable aspecto que ofrece.

Aun no ha llegado el vapor «Patiño», que, segun noticias, saldría de esa á primeros del presente con fuerzas del regimiento núm. 2 para relevar las que hay en esta plaza del número 1. Se espera dicho buque de un momento á otro.»

—En Híjar (Zaragoza) se celebró el sábado último una importante reunión, encaminada á fijar las bases para llevar á efecto por empresa la construcción de un pantano, idea que se acaricia como realizable en aquella zona desde hace muchos años. El proyecto está en vias de ultimarse, y pronto estará la obra en condiciones de construcción.

La casa constructora se compromete á costear de su cuenta y riesgo las obras proyectadas, sin exigir de los pueblos que han de utilizar el riego, entre los cuales se cuenta, amen de Híjar, la Puebla, Urrea y Ariño, suma ni cantidad alguna hasta la terminación de las obras, desde cuya fecha, una vez aquellas aprobadas, deberán los pueblos reintegrar á la citada casa, en el término de diez años y en la forma y condiciones que se estipule, el capital que se fije como precio ó ajuste.

—Anoche llegaron á Madrid, de regreso de la Granja, los ministros de la Corona.

—La villa de Mon-desir, propiedad de la reina Cristina, en Sainte-Andresse, ha sido vendida hace pocos días en 151000 francos al Sr. Lionel Latham.

—El Sr. Martos continúa en Biarritz. Allí fueron á visitarle el sábado D. José Fernando Gonzalez, el ministro Muro y otros amigos que le quejábanse amargamente de una carta escrita á Paris hubieran sin contestación.

Así lo cuenta anoche un colega.

—Habiéndose dispuesto que den que el consejo de Redención de Enganches perciba diariamente el resoro una suma que sirva para liquidar el saldo resultante de la liquidación practicada entre ambas dependencias, empezó ayer á cumplirse dicha resolución.

—Esta mañana á las 7.50 han salido de Madrid los romeros que van á visitar á Nuestra Señora de Lourdes. El número de ellos es bastante reducido.

—Al almuerzo dado por la reina Isabel á las archiduquesas de Austria en el palacio Basilewski, asistieron también las damas de honor condesas de Taaffe y Daun, el encargado de Negocios de Austria en Paris y su esposa.

— 64 —

—¿De quién depende, pues?

—De vos, querido caballero. Sois hombre, y en tal concepto debeis hallaros dotado de fuerza y de valor. Ha llegado el momento de ponerla en práctica. Oidme. En mi calidad de antiguo cirujano del ejército, haré una suposición. Si recibíeis en el campo de batalla una herida en una pierna y os encontráseis entre dos cirujanos de los cuales el uno os dijera: «Voy á procurar conservar vuestra pierna; pero tendreis que padecer de la herida mucho tiempo, ó quizás toda la vida,» mientras que el otro os dijera á su vez: «Os propongo cortar en el acto. La operación será cruel; pero ya no sufríreis mas. ¿A cuál de los dos cirujanos daríais la preferencia?»

—Al segundo.

—Bien dicho, mi querido caballero! Dame esos cinco. El segundo cirujano soy yo, y en verdad preferiría cortar esta manecial que

— 65 —

tengo entre las mias, á decirlos lo que vais á oír.

—¿Qué ocurre, pues, doctor? ¡me alarmais!

—Ocurre que hay aquí dos personas, un joven y una joven, que se aman perdidamente, sin haberselo confesado nunca. Ocurre que la niña, naturalmente mas débil que el joven, dotada de una verdadera organización de sensitiva, morirá á consecuencia de ese amor contenido y contrariado, si vos no le alargais una mano caritativa.

El caballero Brofferi, que se halla puesto muy pálido, inclinó la cabeza en el pecho, sin pronunciar una palabra, y permaneció algunos instantes abismado en sus pensamientos.

Después, levantándose de nuevo, se puso á contemplar otra vez el lienzo que habia traído, como si pidiese consejo á aquella pálida imagen que tan exactamente reproducía las facciones de la señorita de Alleverd.

— 68 —

un extremo del salon, y como si su lengua, atacada de una parálisis, le rehusase su asistencia para pronunciar las palabras, tomó un periódico por hacer alguna cosa y disimular la terrible agitacion de su alma.

El doctor hizo los mayores esfuerzos por obligar á los dos jóvenes á salir de su mutismo; pero tan solo obtenia de ellos simples monosílabos; pues ambos estaban demasiado abismados en sus pensamientos para poder ocuparse de una conversacion indiferente.

En vano estimuló á M. de Cheverne repetidas veces para que les diese cuenta de las noticias nuevas ó interesantes que encontrase en las columnas del periódico que tenia maquinalmente en la mano y á la altura de sus ojos, pues mal podría hacerlo, cuando no habia leído de ellos una sola línea.

De pronto, la puerta del salon se abrió y la señora de Alleverd se

— 61 —

—¡Diantre! refunfuñó el médico mas y mas sorprendido, me haceis una pregunta á quemaropa que no esperaba, y mucho menos en este momento. Antes, pues, que emitir un juicio inexacto sobre un pintor que tal vez apreciáis en mucho, prefiero callarme.

El caballero se quedó un rato silencioso, después se levantó y abrió el cajon en donde estaba encerrado el lienzo que el mismo habia traído con religioso cuidado.

Lo desenrolló con toda clase de precauciones y dijo al doctor.

—Ahora, mirad.

M. Farini se levantó á su vez, y apenas se acercó al lienzo dejó escapar un grito de sorpresa.

—¿Qué cosa mas singular!—esclamó.—Ese lienzo es de seguro una pintura muy antigua y sin embargo la figura que contiene me parece exactamente á la señorita de Alleverd.

—Es, repuso el caballero con

La reina Isabel estuvo despues en el hotel Maurice para despedirse de las archiduquesas, que fueron acompañadas hasta la estacion por los marqueses de Molins.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partés telegraficos siguientes:

Paris 1.º (retrasado).—La archiduquesa Cristina de Austria, acompañada de su señora madre, comieron ayer en el hotel Basilewski.

Despues de la comida las archiduquesas recibieron los cumplimientos del marqués y de la marquesa de Molins, y de otros altos personajes españoles.

La reina doña Isabel la hizo una visita de despedida en el hotel Maurice, abrazando estrechamente á la archiduquesa y manifestándola el vivo deseo de volverla á ver muy pronto.

A las ocho y media de esta noche saldrán las archiduquesas con direccion á Viena.

Paris 1.º 9 noche (retrasado).—La archiduquesa Cristina y su señora madre acaban de marchar para Viena.

San Petersburgo 1.º (retrasado).—Con las mayores reservas se asegura que el czar de Rusia celebrará muy en breve una entrevista con el emperador Guillermo de Alemania.

Londres 1.º.—El *Daily-News* asegura que ha fallecido el general Lazaret, comandante en jefe de la expedicion de la Rusia asiática.

Port Vendres 1.º.—Ha llegado esta mañana á este puerto el buque de vapor «Var», que ha traído los últimos amnistiados de la Nueva Caledonia, cuya mayor parte sale hoy mismo para Paris.

No hubo ninguna demostracion.

Constantinopla 1.º.—Los delegados turcos y griegos de la comision encargada de fijar las nuevas fronteras han aceptado los limites fijados en el tratado de Berlin.

Las bases de las negociaciones quedan secretas.

Berlin 1.º.—Es completamente falso que Cairoli haya solicitado una entrevista con el príncipe de Bismarck.

Paris, 1.º.—El gobierno francés ha recibido del de España expresiones de gratitud por la simpática recepcion que ha merecido el rey D. Alfonso en las poblaciones y de las autoridades.

1.º.—Se cree que los albaneses partirán mañana en Novibazar á la resistencia que se creía.

Ma. 2.º.—Las últimas noticias llegadas al ministerio de Agricultura, son desfavorables.

La cosecha del maiz es este año la mitad menos que en el anterior.

La del trigo es casi por todas partes inferior en una tercera parte á la del año 1878.

Valparaiso (sin fecha).—Ha sido reforzada la escuadra alemana surta en las aguas de la república de Chile.

Lourdes, 2.º.—Se esperan tres mil seiscientos peregrinos de Tarragona y Barcelona.

Viena, 2.º.—Se asegura que el nombramiento de Haymerlé para el ministerio de Negocios extranjeros, en

reemplazo del conde de Andrassy, tropieza con grandes dificultades, trabajándose mucho por conseguir que Andrassy vuelva á encargarse de dicho ministerio.

Se ha aplazado para el 8 del actual la ocupacion de Novibazar por las tropas austriacas.

Se cree que estas no encontrarán la resistencia que se habia anunciado.

Calcutta, 4.º.—El gobierno de las Indias Orientales ha llamado al ministro plenipotenciario inglés en Birmania.

Berlin, 2.º.—El príncipe de Bismarck no desconfía de conseguir que el conde de Andrassy vuelva al ministerio de Negocios extranjeros.

Paris, 2.º.—Se confirma que la próroga de los tratados de comercio ha sido aceptada por las potencias.

En Inglaterra sigue haciendo muchos prosélitos el catolicismo.

Hoy cuenta Londres con unas 60 iglesias católicas, una catedral, una procatedral y numerosas capillas.

Segun dice el *Fénix*, el Papa ha recibido una carta autógrafa del emperador de Rusia, en la que éste declara que está dispuesto á ofrecer garantías de paz al clero católico de Polonia.

La salud pública en Roma es muy mala, habiendo sido necesario aumentar el número de hospitales, efecto de los grandes calores que sucedieron á las continuas lluvias del invierno, y que producen intensas fiebres.

## Gacetas.

—**Como esperábamos.**—Se han tomado ya casi todas las acciones para el gran concierto que prepara la Sociedad de Damas de la Sociedad de Amigos del País.

—**Incendios.**—Llama sin duda la atencion en el verano actual el gran número de incendios que se suceden dentro de la poblacion y en los campos; y estos especialmente, por su importancia y por su insistencia, merecen un especial estudio y medidas tambien especialísimas. Hace algunos dias empezó un fuego en la huerta de los Idolos, estendiéndose hasta la Jaraosa, otro ha corrido desde el Bejarano hasta mas allá de los Villares, y por último anteayer hubo otro en el Salado, que afortunadamente no llegó al olivar, estendiéndose siguiendo á favor del aire por todo el monte. Estos fuegos, que nos hacen vivir á una temperatura insufrible, con razon han alarmado á cuantos tienen sus propiedades en los campos, y confiamos en que, si son casuales, se organizará la manera de evitar sus estragos, y si no lo son, no quedarán sin castigo sus desatentados autores.

—**El vigía.**—Con los estudios agrícolas—se forman cálculos buenos.—Pero es el mejor de todos—el que se hace en los graneros.

—**Toros.**—Para una de las tardes de la próxima feria tendremos una corrida de seis novillos de muerte, de la edad y de la ganadería de los que en las dos corridas anteriores han complacido tanto á los aficionados y han matado puede decirse cuantos ca-

ballos se les han puesto por delante. El afán de la empresa por proporcionar un buen espectáculo ha retardado algunos dias el anuncio de este. Al frente de la lidia estarán los celebres espadas Manuel Molina y Manuel Diaz, Lavi.

—**Gracias.**—Por el perito D. Antonio Gonzalez fueron decomisados ayer por la mañana en la plaza de la Corredera, por estar en mal estado, dos conejos y dos perdices.

—**Octava.**—Aun no está completo el número de fiestas de la octava que todos los años se dedican á nuestra Sra. de la Fuensanta en su preciosa ermita, extramuros de esta ciudad, si bien esperamos que el religioso pueblo de Córdoba, tan devoto de aquella venerada imagen, sabrá atender como se debe á la solemnidad de aquellos cultos.

—**Serenatas.**—La primera de anteañoche fué dedicada al Sr. D. Juan Conde y Criado y su apreciable familia, en su casa calle de las Pavas, por la seccion del Centro filarmónico. La concurrencia fué inmensa y todos recibieron con extraordinario aplauso la Sinfonia «El poeta y aldeano», la mazurca del Sr. Lucena y el *potpourri* de aires andaluces, que tuvieron necesidad de repetir para satisfacer el público deseo. De allí, y despues de muchos plácemes, pasaron como digimos ayer á dedicar sus agradables trabajos en la calle de Carreteras al Sr. D. Manuel Gutierrez de la Concha y estimable familia, y mas tarde á la calle de Alfaro, casa del socio y muy notable contrabajo D. Rafael Güez, donde terminó la fiesta á las tres y media de la madrugada, siendo en todas partes los jóvenes y su entendido Director muy atendidos y obsequiados.

—**De circunstancias.**—¿A donde va usted tan precipitadamente todos los dias á estas horas?—A buscar á mi familia que sale de compras. Va mi muger, mi suegra, mis hijas, mi hermana, mis sobrinas, mi tia, mis cuñadas, una amiguita y hasta las sirvientas.—¿Pues como?—¿Qué quiere usted! La feria está encima.—Entendido. Acompañe á usted en su sentimiento.

—**Lo celebramos.**—Ha llegado á esta capital de regreso de las aguas de Panticosa nuestro excelente amigo el Sr. D. Francisco Perez Aranda, muy restablecido de sus pasadas dolencias.

—**Quedó en prólogo.**—Anteañoche poco despues de oraciones se declaró en una casa de la calle de Badanas un incendio que pudo ser de grandes consecuencias, pero que solo quedó en quemarse las cortinas de una habitacion. Aunque el fuego duró poco el susto fué mayúsculo.

—**La agricultura en Setiembre.**—El primero de este mes comenzó el otoño agrícola; se estercolan las tierras, se empieza la siembra de algunos cereales; se visitan las viñas y se procura observar la perfecta madurez de la uva. En muchos paises se descuida la elaboracion del vino, y es la causa del poco valor de éste. En Andalucía, en Cataluña y en algunos pueblos de la Mancha, donde se esmeran en la elaboracion del vino, éstos se solicitan por los inteligentes, prefiriéndolo á otros que con tan buenas ó mejores condiciones que los

anteriores, se elaboran *solos* y están destinados desgraciadamente á convertirse en vinagre ó en otras sustancias incalcificables que arruinan en parte al apático vinicultor. Se practica la vendimia y el esprimido de la uva colócase en envases puestos al efecto en la bodega, cuya temperatura no bajará de quince centígrados, y con la ventilacion suficiente para procurar la fermentacion del liquido, que mas tarde halaga al hombre como reparador de sus fuerzas vitales.

—**Sorteo.**—Llamamos la atencion de los interesados hácia el anuncio que en su lugar publicamos acerca del sorteo de localidades para el concierto del domingo.

—**Subasta.**—Entre las fincas que hoy subastan en las Casas consistoriales de Córdoba se halla, ademas de de las ya anunciadas, una haza del sitio de las Cuadillas, término de Aguilar, por el tipo de trescientas setenta y ocho pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1055.—Casamiento del Cid con la infanta doña Jimena.

—**Bien hecho.**—Por la Sociedad Económica se van á distribuir preciosos títulos á los Sres. premiados en el Certamen del Centenario.

—**Dudas.**—No sabemos si al fin habrá alguna fiesta en el Círculo de la Amistad con motivo de la próxima feria.

—**Atenciones.**—Las de Beneficencia que se han de cubrir este mes con fondos de esta provincia ascienden á cincuenta y ocho mil setecientos catorce pesetas y setenta y cuatro céntimos.

—**Estado del tiempo.**—Para satisfacer los deseos de muchos de nuestros favorecedores publicamos hoy y seguiremos haciéndolo de vez en cuando las interesantes notas que hoy se insertan en la mayor parte de los periódicos de España y del extranjero. Hé aquí la actual: La depresion y el temporal de Noruega marcha hácia el Norte; por tanto, las presiones aumentan en Europa y las temperaturas disminuyen por el influjo de los vientos predominantes. Las lluvias se sostienen bajo la influencia de otra nueva depresion situada al Oeste de Inglaterra y que marcha hácia el Noroeste. En la peninsula el tiempo es muy variable; las temperaturas han disminuido, y como se anunció ha habido lluvias en el Norte y centro. La mayor presion está circunscrita á Bilbao; la línea de la menor pasa por Alicante, Cartagena, Cádiz, Madrid y Soria. Cielo en general cubierto. Despejado en Barcelona. Lluvia en Valencia, Soria, Bilbao y Oviedo; lluvia y tempestad en Madrid. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, treinta y un grados en Tarifa. Menor diez y seis en Oviedo. Agitados los mares del Norte. Tranquilos los de nuestras costas.

—**Espada.**—El diestro Antonio Carmona, el *Gordito*, es el que acompañará á Manuel Fuentes, *Bocanegra*, en la corrida de toros que tendrá lugar el dia quince del mes actual en la plaza de toros de Cabra, en la que se lidiarán toros de una de las mas acreditadas ganaderías andaluzas.

—**Comision.**—Acordado por los ministros de Gracia y Justicia y de

Ultramar el nombramiento de una comision mista que formule las reglas necesarias para que los funcionarios de la carrera judicial puedan servir indistintamente en la Peninsula y en Ultramar, han sido nombrados para formar dicha comision en representacion del ministerio de Gracia y Justicia, el oficial de la secretaría del mismo D. Pablo Gudal y Castellon, y en representacion del ministerio de Ultramar nuestro amigo y paisano Don Angel Avilés, oficial del mismo.

—**Exámenes.**—Hasta fin de estas materias contenidas en el número último del *Boletín de la Sociedad de Amigos del País*:—I.—Instalacion de la Junta de Damas de honor y mérito de la Sociedad Económica, por D. Ferrnando de Montis y Vazquez.—II.—Segunda conferencia filoxérica, por don Juan de Dios de la Puente y Rocha.—III.—Memoria presentada á la Económica Sevillana por D. Manuel Hector Guerrero sobre reforma del servicio de traslacion de presos y creacion de la guardia rural.—Continuacion.—IV.—Seccion bibliográfica.—V.—Anuncios (cubierta).—Nota.—Con dicho número se reparte el pliego octavo de los trabajos inéditos de la Academia de Ciencias, Bellas letras y Nobles artes de Córdoba.

—**Lo celebramos.**—Ha sido recientemente nombrado Juez de primera instancia de Rute nuestro antiguo amigo el Sr. D. Miguel Escribano y Arjona, perteneciente á una de las mas distinguidas familias de la Rambla.

—**Pensamiento.**—Un periódico francés cree mas aplicable á la época actual lo que escribió Balzac hace treinta ó cuarenta años: que contra la actitud general por escalar puestos, contra esa antipatia á todo lo humilde, y contra toda corrupcion invasora, no habria otro dique que la religion.

—**Artículo.**—Se ha autorizado para la venta á la esclusiva de varios artículos de consumo á los Ayuntamientos del Viso, Pedroche, Obejo, Villaharta, Guadalcazar y Monturque.

—**Vacante.**—Lo ha quedado la escuela de Encinas Reales por haber sido trasladada á otra la maestra que la servia.

—**Espedientes.**—La junta de instruccion pública de esta provincia há remitido á la Superioridad los expedientes y relacion de aspirantes al concurso de Julio.

—**Repartimiento.**—El de la contribucion territorial de Pozoblanco se halla de manifiesto hasta el dia once.

—**La fuschina.**—Hoy lo invade todo. Ahora, segun vemos en un periódico, le emplean algunos fabricantes de tinta; los escritos se van borrando hasta que desaparecen por completo los caracteres.

—**Bienes del Estado.**—Hoy se subastan á las doce del dia en las casas consistoriales de esta capital varias fincas de Adamuz, Luque, Aguilar, Priego y Lucena, cuyo pormenor se ha publicado en el DIARIO.

—**No paran.**—En los dias catorce y veintiuno del actual se celebrarán en la plaza de toros de Barcelona

cierto acento solemne,—la «Virgen moribunda», y tengo casi por seguro que está pintada por Correggio.

—¿Y no os ha detenido ninguna clase de sacrificios para adquirir esa pintura? ¿y para poseerla habeis arrostrado disgustos, viajes, y un largo y dispendioso proceso?

—Me hallaba dispuesto si era necesario, á gastar toda mi fortuna.

—Os adivino, y os compadezco.

—¿Por qué?

—Porque... Porque... ¡Diantre mi querido caballero, el asunto no es, que digamos, muy alegre. Una moribunda á quienes hermosos querubines se preparan á llevar á las esferas celestes, será, no lo niego, muy sublime; pero á trueque de decir una blasfemia artística, os confesaré que prefiero un cuadro holandés, con bebedores, en que bailan muchachas robustas y sanas. Además, la expresion de las facciones de esta Virgen tienen un no sé qué de inmaterial que trasciende á

lo, y cada vez mas ensimismado en la contemplacion de aquella pintura que le costaba un precio que jamás pudo imaginar.

Aquel mismo dia, pocos momentos antes de sentarse á la mesa para comer, Rodolfo bajó como de costumbre al salon, donde Berta se encontraba ya, en compañía del doctor Farini.

El joven oficial se aproximó á ella, y con una voz sensiblemente alterada por efecto de la emocion, le pidió noticias de su salud.

Berta fijó en él una atenta mirada, en la cual se podia leer á un mismo tiempo una tierna reconvenccion y una inquietud punzante. Despues respondió con aparente tranquilidad que se encontraba mucho mejor, y que esperaba, con el auxilio del doctor Farini, que aquella indisposicion no tendria consecuencias.

La joven guardó en seguida silencio, y Rodolfo fué á sentarse en

Viendo que continuaba guardando silencio, el doctor Farini dijo encogiéndose de hombros:

—A fé mia, caballero, yo en vuestro lugar encerraria ese lienzo, y no me ocuparia mas de él, porque parece que os ha traído la desgracia. Acordaos del proverbio: «El que á Roma vá, su silla pierde.»

—Tal vez tengais razon, doctor. Desgraciadamente hay faltas que se remedian; pero otras son irremediables.

—¿Vive Dios, que es verdad! Pero en fin, ¿qué determinacion tomáis? ¿Renunciáis á dejaros hacer la amputacion de la pierna?

—Doctor, replicó Broffieri con profunda melancolia; supongo que en casos semejantes dais al menos á los enfermos tiempo para reflexionar.

Dicho esto, el caballero indicó al doctor Farini que podia retirarse, y habiéndole acompañado hasta la puerta de su cuarto, permaneció so-

beatitud celeste, pero no por eso deja de ser una moribunda, y me parece estar aun viendo á Berta desmayada, como esta mañana cuando la colocamos sobre el canapé del salon.

—¡Si, es la misma!—repuso el caballero Broffieri contemplando estasiado la pintura.

—¡Bueno, caballero! Pero mejor haríamos en dejar la copia, é ir á ver cómo sigue el original.

—¿Abrigais algun temor todavía?—preguntó alarmado el caballero.

—Por el momento no. Pero el ataque repetirá probablemente.

Mr. de Broffieri se estremeció, y saliendo de pronto de su flemahabituales exclamó:

—¡Explicaos, doctor! ¿Trátase de alguna indisposicion grave?

—Lo temo.

—Pero tiene remedio, ¿no es verdad?

—Tan solo conozco uno, y no depende de mí,

Las dos últimas grandes corridas de la temporada, tomando parte en la lidia las cuadrillas de Lagartijo y Chicorro.

**Aspirantes.**—De mas de doscientos que se han presentado al ingreso en la escuela de Administracion militar, han sido aprobados cincuenta y ocho y obtenido plaza cincuenta.

**Sea.**—Van á empezar las operaciones geodésicas en Sierra Morena.

**Bueno.**—Muy en breve se inaugurará en Almería un Monte de Piedad.

**Locomocion.**—Se calcula en diez mil el número de forasteros que han asistido á la feria celebrada últimamente en Linares.

**Vienna.**—Anteayer fué preso en Málaga un hombre por haber maltratado cruelmente á su madre. ¿A donde vamos á parar?

**Desgracia.**—Ha ocurrido un incendio en la casa-galera de Alcalá. La confusion de las reclusas cuando se vió el dormitorio invadido por el humo fué tal, que queriendo salir todas interceptaban la salida y sin haber llegado el fuego al dormitorio murieron tres de aquellas infelices y hay algunas con grandes contusiones.

**Autorizaciones.**—El Sr. Obispo de Málaga ha sido autorizado por el Papa para que pueda elegir por tres años doce examinadores y doce jueces pro-sinodales, para que absuelva en igual periodo sobre las omisiones de cargas de misas y de reducir las; para que traslade la celebracion de misas á otras iglesias ó altares; para que subdeleque la bendicion de objetos sagrados que no necesiten la uncion sacra episcopal; para designar en cada parroquia ó colegiata un altar privilegiado, y para conceder indulgencia plenaria en tiempo de misiones á los que cumplieren en la santa iglesia catedral un día determinado del año designado por el prelado.

**Corrida.**—En la verificada en Colmenar ha dirigido la cuadrilla el Mancho, en sustitucion de Lagartija, el cual, segun nuestras noticias, está muy mejorado.

**Observacion.**—Si no recordamos mal, la archiduquesa Maria Cristina será la primera princesa de la casa de Austria que despues de terminada la guerra de sucesion, comparta el trono con un soberano de España.

**Efectos.**—El servicio de telégrafos en toda España estaba en la noche del Lunes retrasado por efecto de las tormentas generales.

**Ate usted cabos.**—La colonia veraniega de Biarritz ha asistido á las corridas de toros en San Sebastian, quedando des pobladas las estaciones balnearias.

**Colegio.**—Los PP. Jesuitas van á encargarse del renombrado colegio de San Bernardo de Gibraltar, que dirige el señor obispo de Antioquia.

**Dato.**—París, segun el último censo, cuenta con una poblacion de un millon novecientos ochenta y ocho mil ochocientos seis habitantes.

**Majadero.**—Un ganadero de Nueva-York tiene ciento cincuenta mil reses cuya cria vende para Cuba, guardando el dinero en botijas, y mientras tanto vive sin comodidades y come un miserable rancho. El día que se muera podrá decir que se ha divertido.

**Peor que toros.**—No hace muchos dias se efectuó una lucha á boxeo por apuesta de trescientos pesos en los suburbios de Boston, en el que uno de los contrincantes sufrió la fractura de la nariz y el otro la de la clavícula, sin que interviniese la policía.

**Rambra.**—Tres de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Trascurrió el calorosísimo mes de agosto, y con él en este pueblo su célebre mercado y cosecha de cereales. Ahora principiase la de uva y entrevase la de aceituna, siendo la primera de regular aspecto y esperanza y la segunda casi ilusoria con muy raras escepciones. De salud y tranquilidad famosamente. El movimiento mercantil de efectos y ganado: algo animado. En el pósito es de importancia el reintegro de débitos que se está haciendo, por no parar la concurrencia á pagar de muchos de los deudores.

—El Corresponsal.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
6	D. Fernando Secada.	40 1/2
3	Ginés Lopez.	41
2	Francisco Perez.	41
1	Manuel Olaya.	41
2	Rafael Aroca.	41
4	Antonio Crespo.	41
7	Francisco Milla.	41
1	Francisco Gomez.	41
6	Rafael Molina.	41
11	Manuel Lopez.	41 1/2
2	Ramon Sanchez.	41 1/2
20	Domingo Sanchez.	41 1/2
2	Francisco Roldan.	41 1/2
7	Francisco Morales.	42
10	Rafael Molina, con algunas rastras.	44
	Resto Domingo Sanchez.	44

  

Número de reses menores.	Abastecedores.	Precios.
450	D. Miguel Chamorro, cabrio.	26
10	Ramon Megias, id.	26 1/2
215	Antonio Spinola, id.	26 1/2
145	Rafael de Dios, id.	27
150	Rafael Rodriguez, lanar y cabrio con algunas rastras.	27
25	Juan Conde lanar.	27
20	Rafael Aroca, id.	28
70	Manuel Casas, cabrio.	29
150	Santiago Fernandez, id.	29

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 30 en menores.

**COLEGIO DE SAN FERNANDO.**  
Calle de los Moros núm. 5, bajala direccion del Licenciado D. Rafael Melendo.

Este establecimiento, de segunda enseñanza y preparatorio de carreras especiales, empezará las cátedras del próximo curso académico en primero de octubre, por el mismo régimen y orden que se sigue en el Instituto oficial de esta ciudad, al cual está incorporado.

La enseñanza estará á cargo de profesores competentes, acreditados en el ejercicio de su oficial ministerio.

Los alumnos que hayan de cursar en él sus asignaturas, se servirán participarlo cuanto antes, á fin de que por la Direccion se pida la matricula al centro oficial.

Se admiten internos, medio-pensionistas y esternos.

Córdoba 5 de Setiembre de 1879.

**SOCIEDAD ECONOMICA CORDOBESA DE AMIGOS DEL PAIS.**

Junta de Damas.

Esta Junta directiva ha acordado que mañana viernes á las ocho de la noche tenga lugar en el salon de descanso del Gran Teatro y con asistencia de la misma, el sorteo de las localidades entre los Sres. socios que han pedido acciones para el concierto que ha de efectuarse el domingo próximo, á cuyo acto tienen derecho de asistir todos aquellos y los demas que asistieron pedir alguna.

Lo que se hace público por medio de los periódicos de esta capital para conocimiento de los interesados.

Córdoba 4 de Setiembre de 1879.

—Las Secretarias, Teodomira Ramirez Arellano, Adelaida de Vargas.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.**

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	53	00
Puente.	1198	39
Pretorio.	604	72
S. Sebastian.	322	52
Tejares.	360	19
Matadero.	545	38
<b>TOTAL.</b>	<b>3084</b>	<b>20</b>

DE CUYA SUMA CORRESPONDE  
Al Tesoro. . . . . 1307 76  
A la provincia y municipio. . . . . 1307 81  
Adicionadas. . . . . 468 63

**TOTAL IGUAL. . . . . 3084 20**

Córdoba 3 de Setiembre de 1879.—Bartolomé Belmonte.

+

EL SEÑOR  
DON PEDRO GOMEZ OSUNA,  
profesor de farmacia en Fernan Nuñez,  
ha fallecido.

Su hermano, hijo político, sobrinos y demás parientes  
Ruegan á sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

**Boletín religioso.**

—Hoy, San Lorenzo Justiniano, obispo.—Mañana, San Vicente de Paul, fundador, y San Eugenio y compañeros mártires.

—Jualco circular.—Hoy, en la Iglesia del Colegio de la Piedad, por el Colegio.

—Hoy se celebrarán en la Iglesia del Convento de la Encarnacion los Ejercicios mensuales al Sagrado Corazon de Jesus, á las cinco y media de la tarde.

—Mañana dará principio, despues del toque de oraciones, la solemne novena que dedica anualmente la hermandad y devotos de Ntra Sra. de la Aurora, en su ermita, situada en la calle de San-Fernando, y continuará todas las noches hasta terminar el domingo 14, en cuyo día y hora de las diez de la mañana tendrá lugar la fiesta de tabla. Se espera de los devotos concurrir á estos solemnes cultos.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañia.

**Correo de ayer.**

**Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.**  
Madrid 3 de Setiembre de 1879.  
Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA.

Querido amigo:

Todo cuanto se ha hablado respecto á la conferencia que se dice haberse verificado entre Cánovas y Romero Robledo, ha venido á tierra al saberse que no ha existido ni aun en proyecto, ni tendrian necesidad por el momento de tal cosa para suavizar asperezas, cuando estos dos hombres no han dejado ni por un instante de estar de acuerdo.

Hoy se ha hablado de otra entre el de Antequera y Silvela con el fin de hacer acceder al primero á que tomara puesto en el gabinete cuando llegue la oportunidad de verificar una reforma, pero creo que la noticia no es de las que se deben recibir sino á beneficio de inventario, pues nada hay que haga creer en modificacion de ningun género, contando como cuentan los actuales consejeros todos con la confianza de la corona y el incondicional apoyo del bando liberal-conservador, con sus reconocidos gefes á la cabeza.

A propósito de esto, parece haber manifestado el general presidente gran disgusto porque se le suponga dispuesto á suplantar en la gefatura del bando en que está afiliado á su íntimo amigo el Sr. Cánovas, á quien le unen estrechos lazos y en quien reconoce grandes servicios y eminentes dotes, motejando de enemigos encubiertos á los que le halagan y escitan á que dé un paso que produciría la division del gran partido que se formara á raíz de la restauracion.

Hácese indicaciones de que el expresidente del último gabinete seria el encargado de pedir oficialmente al emperador de Austria la mano de la archiduquesa Cristina; pero segun noticias de buen origen el encargado de esta mision será un alto empleado de palacio, puesto que el asunto es puramente de familia y no entraña ningun convenio internacional.

Este nombramiento, el de algunos gobernadores de provincia y la resolucion de varios detalles referentes al régio enlace, tendrán lugar en el próximo consejo de ministros, creyéndose que la fijacion del día de los desposorios, asi como la fecha de la reunion de cortes, no tendrán lugar hasta que se reciba la contestacion á la solicitud de la mano de la que ha de compartir el trono con nuestro monarca.

Mañana debe llegar á esa el ministro de la Gobernacion, que estará ausente de Madrid quince dias, reemplazándole interinamente para asuntos urgentes el conde de Toreno. Las necesidades del servicio impedirán probablemente que Martinez Campos pueda salir á tomar los baños, como deseaba.

Se ha querido sacar partido de lo que se dijo de que Gambetta habia ofrecido un banquete á Ruiz Zorrilla y al ministro de Italia en París, pero la noticia ha sido desmentida en absoluto, sabiéndose que los dos personajes extranjeros que se mencionan ni aun se hallaban en la capital de Francia cuando se supuso verificado el banquete.

Tambien se ha comentado que Sagasta haya asistido á un almuerzo en

el que se hallaban algunos demócratas amigos de Martos; pero esto ha sido debido á un obsequio en que para nada ha entrado la politica, idénticamente que en el banquete celebrado en San Sebastian y en el que figuraban entre otros Castelar y Romero Robledo. Afortunadamente hemos adelantado mucho en costumbres políticas, y contra lo que ocurría hace algunos años, es muy natural encontrar en amigable compañía á hombres que en politica nada tienen de comun.

Dáse por seguro que las Cortes discutirán, despues de las vacaciones por el régio enlace y de las conferencias de Pascua, los asuntos referentes á la isla de Cuba, creyéndose que para mediados de noviembre tendrá despachado su informe la comision nombrada ad hoc, aunque con algun voto particular por no ser de creer opinen de idéntica manera en esta cuestion los hombres de ideas democráticas que los que las profesan liberales-conservadoras.

La entrevista de los emperadores Guillermo de Alemania y Alejandro de Rusia se dice tiene por objeto estrechar las relaciones entre estos imperios y el de Austria, y hasta se dice que se adoptarán medidas de comun acuerdo para perseguir el socialismo por todos los medios.

A 15:45 continúa la cotizacion del consolidado.—Bonos 94:95.—Amortizable 36:55.—Ferro-carriles 31:50.

El Corresponsal

De La Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—San Ildefonso 2.—Durante la noche de ayer y la madrugada de hoy ha descargado un violenta tempestad en este real sitio.

El viento ha sido tan impetuoso, que ha arrancado algunos árboles.

Esta madrugada han salido para Madrid el marqués de Alcañices y los condes de Morphy y de Sepúlveda.

Algunos desmienten que en el consejo se tratase de ofrecer la embajada extraordinaria de Viena al Sr. Cánovas del Castillo; pero otros juzgan probable esta noticia.

San Ildefonso 2 (1:15 t).—Los señores marqueses de Orovio y Torneros, el conde de la Romana y el conde de Heredia Spinola, regresan hoy á Madrid.

El rey se prepara para una escurcion á Riofrio.

Diversos pareceres sobre la persona que irá á Viena en calidad de embajador extraordinario.

Unos dicen que será el Sr. Cánovas. Otros aseguran que irá el duque de Sexto. Nada puede asegurarse definitivamente sobre este punto.

En palacio se han recibido telegramas de París en los cuales el Sr. Molins participa la salida de las archiduquesas de Austria con direccion á Viena.

—Es completamente inexacto que la archiduquesa Maria Cristina haya significado á nadie deseos de que establezca su residencia en España la augusta madre de S. M. el rey. Cuanto sobre ello se ha dicho es pura invencion.

—Anoche la Epoca declara que existe la más perfecta union entre los señores Cánovas y Martinez Campos, y que el gobierno desea que no se busquen pretextos para interrumpir una union que es cada día más fuerte.

—San Ildefonso, 2.—Nada se ha decidido todavía respecto á la cuestion de la embajada extraordinaria á Viena.

Consultados varios antecedentes, resulta no nombrarse ningun embajador extraordinario para pedir la mano de la princesa sajona, esposa de Fernando VII.

Es improbable el rumor de que el Sr. Cánovas irá á Viena para pedir la mano de la archiduquesa, pues en este caso perderia el carácter de diputado.

Mañana regresará á este real sitio el señor marqués de Alcañices.

Se asegura que el rey ha recibido una carta de la archiduquesa Cristina relacionada con la próxima venida á España de la reina D.ª Isabel con objeto de asistir al régio enlace.

—París 2, (3 t).—Pueden desmentir terminantemente la noticia referente al supuesto banquete ofrecido por el señor Gambetta á D. Manuel Ruiz Zorrilla con asistencia del embajador de Italia.

Ambos personajes políticos estaban ausentes de París.

El embajador de Italia regresó anoche á esta capital.

Como en la prensa de Madrid veo que se comenta este suceso, me apresuro á rectificarlo, despues de adquirir la certeza de lo que afirmo.

—Como habiamos anunciado, ha salido hoy para Málaga y Carratraca el ministro de la Gobernacion Sr. Silvela.

En la estacion le han despedido varios amigos.

El Sr Silvela permanecerá ausente de Madrid de diez á quince dias.

**Seccion comercial.**

**BOLSA DE MADRID.**  
Cotizacion oficial del 3 de Setiembre Consolidado, 15:425.  
Bonos, 00:00.  
Acciones del Banco de España, 000:00.

**CORDOBA.**  
Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramucos de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Palletillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 40 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 54 á 58 rs. arroba.—Escarpa de 17 á 18 rs. fanega.

**CAMBIOS.**  
Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

**LA CENTRAL.**  
Compañia de seguros á prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.  
Rvn.  
Capital y garantías. . . . . 65,007,881 64  
Suma asegurada. . . . . 40,249,895,100  
Asegura á bajas primas todos los valores.  
Agencia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

**FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL,** de Zalabardo y Rey.—Harina flor candal superior, en sacos de 8 arrobas, á 23.—Id. recia id. id., á 19 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 19.—Id. id. de 3.ª id., á 18.—Dichos precios son puestos en domicilio y la contado. El precio del sacco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 14. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 24 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª cañada á 22 rs. arroba. Id. 1.ª recia 18 1/2 Id. 2.ª 18 Id. 3.ª 17 1/2

**ESTABLECIMIENTO DE ACEITES** calle de San Pablo núm. 2.  
Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Pañal 12 cuartos.  
Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Pañal 11 cuartos.  
Tanto en una como en otra se tiene smero en que sea del mejor gusto.  
En el pago de arrobas no se admiten rilla.

**FERRO-CARRIL**  
**DE CORDOBA A MADRID.**  
Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 m. de la mañana.  
El otro tren saldrá de Córdoba á las 1 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

**DE CORDOBA A SEVILLA.**  
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 4,43 de la tarde.  
El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m.  
Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

**DE SEVILLA A CORDOBA.**  
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la 1,40 de la tarde.  
El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto).

**DE CORDOBA A MÁLAGA.**  
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1,15 de la tarde.  
El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n.  
Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

**CAMPANADAS**  
que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.  
Catedral, 1.—San Pedro, 2.—San Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 4.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.  
Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas dos campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

# SECCION DE AVISOS.

4. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

**Revalenta Arábica.**  
Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, fleumas, náuseas, amargor de boca, acedias, píletas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, te asma, ahogos, opresion, congestion, ne vios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga del hígado de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 90 000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuart, del duque de Pluskov, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático VVurzler, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.  
Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia. Igual no titubaré en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.  
— Cura núm. 48816. — Certificado del célebre doctor Rodolfo VVurzler.  
Bona 19 de Julio de 1865

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones peritónicas y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálculos de la uretra, los cálculos de los riñones y de la vejiga, los embotamientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, alonolounysetso.

Doctor Rod VVurzler, Miembro de varias Sociedades científicas, Cura núm. 65311. — Vervant 28 de Marzo de 1866. — Muy señor mío: Gracias a Dios que la Revalenta de V me ha salvado la vida. Mi naturaleza debil, abatida por el padecimiento de una fuerte displasia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, he adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la Revalenta.

A Bruniere, presbítero, Cura núm. 45279. — Tisis. — Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sorcera durante 25 años.  
Cura núm. — Courmes (Alpes-Maritimes), Julio 1871. — Desde que hago uso de su preciosa Revalenta, siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los musculos, tienden a desaparecer.

Meyler, presbítero, Cura núm. 68413. — Sr. Lacan (parte años de parálisis de las extremidades superiores y de la lengua) me ha dado una medicina que me ha devuelto la salud y me ha permitido volver a mi profesión. Ella me ha mejor fortificante para los niños y para las personas de edad, fortaleciendo los musculos y las carnes.  
Caja de 12 libras, 12 rs.; 24 rs.; 36 rs.; 48 rs.; 60 rs.; 72 libras, 120 rs.; 144 rs.; 168 rs.

Depositos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. — Alonso Marquez y Urbanc, Ultramarinos, calle de Alaros, 17. — Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.  
Du Barry y C. (Limited), Valverde, 1, Madrid.

**PAN DE CASTILLA** de primera.  
En el acreditado establecimiento de panadería de José M.ª García, plazuela del Portillo, se vende desde el día de superior calidad, como tambien tortas desde las nueve de la noche en adelante. En el mismo establecimiento se vende una pila y una buena bomba de estraer agua, que se enagenarán en precio arreglado. s10-5

**Papel Capdevila.** Especialidad para Portugal. Se han recibido directamente de la fábrica estos libritos de papel de fumar en la Librería del DIARIO, a donde han llegado tambien nuevas remesas de papel tabaco y de la acreditada marca *El eclipse*.

**Arrendamiento.** Se hace desde el día de la casa núm. 93, plazuela del Real: en la de Torres-Cabrera 12 informarán de su renta y condiciones.

**Molino de viento.** Se vende en precio arreglado el magnifico que se halla montado en la casa de baños del Campo de la Merced para la elevacion de aguas, siendo susceptible de aplicarle como motor para cualquier industria. s6-5

**Cochera.** Se arrienda desde el día la cochera calle de San Roque núm. 19. Informarán en la Librería del DIARIO.

**Arrendamiento.** Desde el día se hace de un portal en la calle de Armas. Para tratar Paraiso núm. 2. s4-2

**Piedras de la Ferté ó de la Dordoña.** Se desea comprar un par ó dos pares de piedras de la Ferté ó de la Dordoña, para molino harinero de 1 m. 30 de diámetro. Para tratar sobre el particular dirigirse a D. Tomás March, calle de San Pablo, parador del Carmen. s4-2

**Pérdida.** El lunes primero del corriente se ha extraviado un medallón de oro esmaltado en negro, sin piedras, desde café Suizo, Paraiso, Tendillas, Gondomar al Gran Capitan. La persona que lo haya encontrado y quiera presentarlo en la casa núm. 3 plazuela de S. Pedro, recibirá una gratificacion. s4-2

**Venta.** Se hace de una carretela en buen uso y de buenas condiciones, al contado ó á plazos: darán razon en la calle de la Candelaria núm. 12. 3-2

**Papel confianza.** Este papel se recomienda á los fumadores por ser de hilo puro y fabricado sin ninguna sustancia nociva. En la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA se encuentra el depósito por mayor y menor.

**AVISO**  
A LOS CONSUMIDORES.  
De algodón en carretes.  
**MARCA ANCORAS.**  
**DE CLARK ET. CO.**

Llamamos la atención del público acerca del hecho de que circulan «Falsificaciones de nuestros algodones y marca de fábrica.» Rogamos á nuestros favorecedores se fijen bien en que los nuestros se distinguen por llevar *ademas del áncora el nombre de CLARK.*

El conjunto de dichas falsificaciones es bastante imitado, para que muchos, á no examinar los carretes al comprarlos, creeran que compran nuestro algodón cuando en realidad solo lo harán de una «falsificación» encubridora, de un género que no reúne ninguna de las buenas cualidades que han hecho los nuestros tan apreciados del público.

En efecto, mientras nuestros carretes son de un algodón muy superior y de una hiladura especial, y tiene la cantidad de yardas que pone la etiqueta, los algodones falsificados no suelen tener las yardas indicadas en las etiquetas, son de algodón inferior y de una torsion poco á propósito para las máquinas de coser, y por necesidad han de dificultar el trabajo y hasta echar á perder las máquinas.

Nuestra marca de fábrica, estando registrada en España, segun la ley, nos veremos obligados á proceder judicialmente contra aquellas personas que tengan en su poder algodones con etiquetas falsificadas, imitando ó confundibles con las nuestras. CLARK ET. CO.

**JARABE DE QUINA FERRUGINOSO**  
DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la corosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco. — Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

**Baños artificiales de Carratraca.**

EXTRAORDINARIA ECONOMIA  
para las personas que teniendo necesidad de tomar baños medicinales no puedan salir de su localidad y hagan uso de la composicion que desde hace muchos años se viene preparando con gran éxito en la curacion de varias enfermedades, especialmente en las de la piel y las sifiliticas.

El liquido concentrado para obtener por un real cada baño de Carratraca, Archena y otros análogos, se vende en elegantes frascos de varios tamaños.

Salas marinas en paquetes al precio de 4 rs. para la preparacion del agua de mar.

La instruccion para el modo de usarlos se facilita en la Farmacia de Avilés, Cuesta de Lujan, Córdoba, y en la casa de baños de la Merced.

**MAQUINAS PARA COSER**  
DE  
**LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.**

Todos los modelos **10** reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

**MAQUINAS PARA COSER**  
de la Compañia Fabril Singer  
**SINGER**  
de New York  
PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Nada mas que **10** reales al llevar la máquina. Enseñanza gratis á domicilio.

**VENTA A PLAZOS.**  
POR CUALQUIER MÁQUINA

**10 REALES SEMANALES.**

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

**PRECAUCION.**

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputacion ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER PERECCINADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el maquetó y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que sus inmejorables resultados sean la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á **La compañía fabril SINGER**, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

**CORDOBA,**  
14 y 16 — Ayuntamiento. — 14 y 16.

**INJECTION BROU**  
Higiénica, Infalible y Preservativa.  
La única que cura sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.  
Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

**Las Capsulas de Raquin**  
APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS  
Curan, sin cambiar el estómago  
**LAS ENFERMEDADES SECRETAS**  
Deposito en todas las Boticas.

**FILIPINAS.**  
**JUAN OGAZON.**  
Librería 24, Córdoba.

Magníficos y variados surtidos en lienzo de hilo gallego y de renteria, holandas de hilo redondo, cortinones de encage y portieres.  
Pañuelos de hilo blanco y de colores, driles y crudillos para trages.

**Venta de fincas rústicas.**  
En subasta extrajudicial se rematarán en el mejor postor las que á continuacion se expresan, pertenecientes á la testamentaria del difunto señor don Eduardo Altuna.  
Una dehesa de encinar y chaparral con algunos alcornoques y monte bajo nombrada Barrera, situada en los términos de Posadas y Hornachuelos, y un cortijo nombrado Monjuelas de Mesguilte, situado en el término de Cañete de las Torres, cuyo acto tendrá lugar el día 15 de Setiembre próximo de doce á una de la tarde, en la notaria de don José Sanchez Guerra, Carreteras núm. 2, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones y se facilitarán cuantos datos puedan interesar á los licitadores. 10-5

**Arrendamientos.** Desde el día se arriendan cinco pequeñas casas en esta capital situadas en las calles Puerta Gallegos número 49, San Fernando 74, Realejo 84, Lineros 53 y santa Ana 5. Darán razon en la Librería del DIARIO.

**Venta.** Se hace de la nombrada huerta de D. Marcos, término de Córdoba, y de los frutos pendientes en la misma, como son naranjal, olivar, granadal y otras frutas de verano. Para tratar Moriscos núm. 1.

**Nodriza.** En la calle de San Alvaro núm. 15 se encontrará una con leche fresca. Tiene quien la abone. s4-4

**Academia de Caligrafía**  
por el profesor D. Carlos Casanova S. Fernando núm. 134.

Desde las 7 á las 9 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde se enseña á escribir en un mes el carácter de letra inglesa y en menos tiempo el redondo y el gótico, como lo tiene acreditado dicho profesor.

Tambien pasa á domicilio á dar dichas lecciones á los jóvenes de ambos sexos que deseen adquirir tan útiles conocimientos. Da lecciones tambien de ortografía práctica y teórica y Aritmética. Los honorarios por dichas asignaturas son convencionales.

**Tocino y espadillas.** A 51 reales la arroba castellana de tocino superior y á 36 la de espadillas, se ponen en esta estacion el número de arrobas que se deseen desde 20 en adelante. Valladares núm. 5. s4-3

**Piedras de molino.** Se venden cuatro piedras de molino en la casa calle de Góngora núm. 14. En la misma informarán quién es el dueño. s4-4

**Arrendamiento.** Desde el día de hoy se hace el de una haza llamada de «La Gitana», dividida en dos pedazos, que está á la entrada del cementerio de San Rafael de esta ciudad, cuyo contrato se hará con su propietario que vive en la plazuela del Marmol de Bañuelos núm. 1. s4-3

**Piano.** En la casa número 53 de la calle de San Francisco se acaba de recibir uno nuevo, magnifico, de la acreditada fábrica de Barcelona de los señores Bernabé y C.ª, premiada en las principales exposiciones, el que se cederá en precio arreglado. De nueve de la mañana á cuatro de la tarde puede verse y tratarse del precio y condiciones. s8-3

**Venta.** Se hace de una escopeta y demás utensilios de caza: calle del Realejo núm. 80, darán razon. 4-1

**Pérdida.** En la noche del día dos se ha extraviado una burra rucia oscura, con seis años, y el hierro de la ganadería en la espadilla derecha, con su aparejo. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar á la calle del Lodo núm. 3, se le gratificará. s4-1

**Esquilmo de uvas.** Se vende el de las haciendas de la Caballera y de Vacas. Para tratar en el Marmol de Bañuelos número 4. s10-1

**PILDORAS DE BLANCARD**  
de Ioduro de hierro inalterable  
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.  
Estas pildoras participan de las propiedades del Iodo y del hierro convenientes especialmente en las afecciones escrófulosas contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; devuelven á la sangre su riqueza y su abundancia naturales; provocan ó regularizan su curso periodico, fortifican poco á poco las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas, etc., etc.

Pharmaceutico, rue Bonaparte, 40 PARIS

NOTA. — Exigir nuestra firma adjunta puesta al pie de un rótulo verde.

**Sales y algas del mar Cantábrico.**  
Con estas sales y las plantas marinas que á ellas se acompañan, estraidas unas y otras de las agitadas aguas del Cantábrico, tan ricas en principios medicinales, se obtienen «excelentes baños de mar» preferibles siempre por sus buenos resultados á los que se preparan con sales que de cualquier procedencia y combinadas artificialmente se expenden como sales marinas.  
Exclusivo depósito en esta localidad, farmacia del Dr. Marin, Tendillas.  
En la misma oficina se encuentra un buen surtido de aguas minero-medicinales naturales y la preparacion para los baños artificiales de Carratraca y otros que se deseen.

**CARNE, HIERRO y QUINA**  
El Alimento mas fortificante unido á los Tónicos mas reparadores.  
**VINO FERRUGINOSO AROUD**  
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE  
CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociacion de la carne, el hierro y la quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emprobramiento y la Alteracion de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrófulosas y escorbúticas, etc. El vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne lo que entonces y fortalece los organos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre emprobrada y decolorada: el Vigor, la Coloracion y la Energia vital.  
Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRE, Farm., 102, r. Richelieu, Succesor de AROUD.  
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

**EXIJASE el nombre y AROUD**